
 

保羅宣教的感動                     葉國強牧師 

被稱為外邦人的使徒──保羅，他一生至力向非猶太人傳道，他對

外邦人得救的熱情不需懷疑，然而他在羅馬書中，卻表明心跡，他對猶

太人的愛其實一樣的濃烈，他甚至寫道：「我講的完全是真話，可以由

基督作證，也可以讓我的良心和聖靈來證明。為了我的同胞，我的猶太

弟兄姊妹們，我的心悲痛哀傷不已。要是能夠救他們，就算要我永遠受

詛咒跟基督分離，我也願意！」（羅 9:1-3，新普及譯本） 

有時我們會鼓勵弟兄姊妹尋求神的呼召，看神有沒有感動你作宣教

士，作傳道人？可能教會過於強調神的呼召和感動，到了一個地步，弟

兄姊妹認為若沒有感動，就彷彿沒有神的帶領，也就不作任何回應呼召

的舉動，對沒有「感動的」事奉，也不太熱衷。事實應是如此的嗎？ 

基督豈是為某些人而死，基督為猶太人死，豈不也是為外邦人而死

嗎？祂愛印度人、非洲人、柬埔寨人，豈不也愛中國人、香港人嗎？這

個看似十分顯淺的道理，說出來也有點荒謬無聊，我卻徧徧會聽到一些

基督徒口中說出，我只有感動在某某地區、某某人群中服侍，其他的我

沒多大感動和負擔啊！我到過柬埔寨，若有人問我，你願意在那裡一生

傳道嗎？我會說我願意，因為神愛那裡的人啊！我到過菲律賓，若有人

問我，你願意在那裡一生傳道嗎？我會說我願意，因為神愛那裡的人啊！

神愛的，我豈能不愛。若有人問我，你願意一生向中國人傳道嗎？我十

分肯定地說，我願意啊！因為他們是我同胞，我豈能不愛他們呢！ 

不錯，有些人確實有神明確的呼召，要到某一地區、某一族類中傳

福音，然而這只是神策略性的安排，神的心意卻是要世上的萬人都得救。

那裡的人沒有福音聽？那裡的人還在罪中被捆綁？我相信神都在那裡，

因為神都愛那裡的人。即或我們沒有任何「感動」，神卻給你機會，你

也該把握機會在那裡傳道服侍。求主再次激發我們愛人的心，除去「沒

有宣教感動」的借口，讓我們都向神說：「我在這裡，請差遣我！」 
 


